

Herzlichen Dank an den Chor und an Renate Klemm für die Auswahl der schönen Lieder

Liebe Mitglieder, meine Damen und Herren

ich begrüße sie ganz herzlich zu unserer diesjährigen Mitgliederversammlung zu der satzungsgemäß rechtzeitig und schriftlich mit Angabe der Zeit und Ort eingeladen wurde. Damit stelle ich fest, dass unsere Versammlung beschlussfähig ist.

(Ganz besonders freue ich mich, dass die Herti Daniel unsere Landesvorsitzende und unser Bürgermeister Michael Müller bei uns sind.

Liebe Herti, lieber Michael schön dass ihr da seid)

Die heutige Tagesordnung besteht aus

- TOP 1: Aktuelles**
- TOP 2: Berichte aus den Referaten**
- TOP 3: Verschiedenes**

Bevor wir mit unserer Mitgliederversammlung fortfahren bitte ich Sie, Sich zu einer Gedenkminute für alle unsere verstorbenen Landsleute der Kreisgruppe zu erheben. Danke

Aufgrund der neuen Mitgliedersoftware der Geschäftsstelle haben wir seit Herbst letzten Jahres die Zugriffsmöglichkeit auf unsere Mitgliederdatei. Unsere Kreisgruppe besteht derzeit aus () zahlenden Mitgliedern, () incl. der gegengezeichneten Familienmitgliedschaften und () SJD Mitglieder.

Die Kreisgruppe stellt 6 Mitglieder aus dem Landesvorstand, die Landesvorsitzende Herta Daniel, Kassenwart Margit Zakel, Ersatzrechnungsprüfer Walter Klemm, die Beisitzerin Heike Kraus, Doris Ongerth – sie ist eine der Stellvertreterinnen des im letzten Jahr neu gegründeten Kinderreferates und die Kreisgruppenvorsitzende, Kerstin Helwig ist eine der Kinderreferentinnen der SJD-Bayern –, auch im Bundesvorstand ist unsere Kreisgruppe vertreten, unsere Landesvorsitzende Herta Daniel ist, wie ihr wisst, stellvertretende Bundesvorsitzende.

Damit, ihr Lieben ist die Kreisgruppe in unserem Verband erfreulich gut aufgestellt.

Weitere Vertreter haben wir beim Kreisjugendring. Ingo Untch ist stellvertretender Vorsitzender. Uschy Meyndt ist Kassierin beim Komitee der Städtefreundschaften und Reini Kraus ist Vorstand der Alpingruppe Adonis der Sektion Karpaten.

Das zeigt, dass wir weit über die Grenzen unserer Kreisgruppe sehr aktiv sind.

Durch unsere kulturell intensive Kinder- und Jugendarbeit wollen wir Integration fördern und Assimilation – nun in Deutschland – entgegenwirken. Wir wollen unseren Mitgliedern eine emotionale **Heimat schaffen**, da diese in Siebenbürgen aufgegeben wurde bzw. werden musste. Wir wollen die uns ganz eigene kulturelle Identität, die wir als Deutsche in Siebenbürgen erfahren haben, an unsere junge Generation weiter vermitteln.

Ich danke an dieser Stelle jedem, der uns im letzten Jahr in unseren Bemühungen unterstützt hat und uns weiter unterstützt.

Dass unserer Gemeinschaft, unserer Arbeit, unserer Kultur, unseren Trachten und Traditionen in unserem Landkreis große Beachtung aber auch Hochachtung entgegengebracht wird, war der Beschluss des Ausschusses für soziale und kulturelle Angelegenheiten des Landkreises Bad Tölz-Wolfratshausen, zur Verleihung der Isar-Loisach-Medaille aufgrund großem ehrenamtlichen Engagements, und zwar auf Vorschlag der Stadt Geretsried.

Das ist ein großer Beweis der gelungenen Integration.

Um den Stellenwert dieser Ehrung deutlich zu machen, können jährlich nur maximal fünf Personen mit dieser Medaille ausgezeichnet werden.

Wir sind sehr stolz auf die Auszeichnung und wir danken unserem Bürgermeister für die Laudatio bei der Verleihung.

Die nun folgenden Berichte der Referate werden unser emsiges Tun widerspiegeln.

Zu TOP 2: Berichte aus den Referaten

Uschy Meyndt	für das	Kulturreferat Incl. Ki-Schü-und Jugendreferat
Tom Kieltsch	für das	Internetreferat
Liane Schmidts Hilde Schmidts Marianne Frühn	für das	Frauenreferat/Handarbeit Frauenreferat/Seniorennachmittag Frauenreferat/Zehntfrauen
Marianne Marzell	für die	Nachbarschaft Bad Tölz
Anni Markel Annemarie Binder	für das	Gratulationsreferat
Reini Kraus(Gerlinde)	für das	Sportreferat
Michael Hann	für das	Sportreferat Fußballer
Horst Wagner	für die	Urzeln
Walter Klemm Uwe Thamm	für das	Museum
Didi Heneges/Ines Binder		der Kassenbericht
Rita Christel/Heike Kraus		Kassenprüfer

Entlastung des Vorstandes

Herzlichen Dank an alle Vorstandsmitglieder für die Mitarbeit im letzten Jahr.

Zu Top 3 Verschiedenes

Wortmeldungen, Anregungen oder Wünsche.

Gerlinde Zurl-Theil